
VOIX ACTIVE ET VOIX PASSIVE  

AUX HUIT TEMPS DE L’INDICATIF 

 

 
 
Présent 

 
A : 

 
Le mécanicien répar…… les voitures.  

  
P : 

 
Les voitures ……… répar…… par le mécanicien. 
 

 
Imparfait 

 
A : 

 
Le mécanicien répar…… les voitures. 

  
P : 

 
Les voitures ………….. répar……. par le mécanicien. 
 

 
Futur 

 
A : 

 
Le mécanicien répar…… les voitures. 

  
P : 

 
Les voitures ……….. répar….... par le mécanicien. 
 

 
Passé Simple 

 
A : 

 
Le mécanicien répar…… les voitures. 

  
P : 

 
Les voitures …….……. répar…... par le mécanicien. 
 

 
Passé Composé 

 
A : 

 
Le mécanicien …... répar..… les voitures. 

  
P : 

 
Les voitures …………….. répar…... par le mécanicien. 
 

 
Plus-Que-Parfait 

 
A : 

 
Le mécanicien ……..… répar..… les voitures. 

  
P : 

 
Les voitures ……………….répar…. par le mécanicien. 
 

 
Futur Antérieur 

 
A : 

 
Le mécanicien ..…….. répar..… les voitures. 

  
P : 

 
Les voitures …………….  répar…. par le mécanicien. 
 

 
Passé Antérieur 

 
A : 

 
Le mécanicien ……… répar..… les voitures. 

  
P : 

 
Les voitures ……………. répar..… par le mécanicien. 
 

 

Astuce pour se repérer : 
 
- aux temps simples : 1 mot à l’actif, 2 mots au passif 

- aux temps composés : 2 mots à l’actif, 3 mots au passif 

 

VOIX ACTIVE ET VOIX PASSIVE 

 

 
●  Lorsque le verbe est à la voix active, le sujet se retrouve le moteur de l’action. 

C’est lui qui est véritablement l’agent de cette action. 
 
●  Au contraire, à la voix passive, le sujet subit l’action ou devient spectateur de la 

situation. 

 

Voix active Paul mange du chocolat. Sujet Actif + Verbe + 

COD 

Voix passive Le chocolat est mangé par Paul. Sujet Passif + Verbe + 

Complément d’Agent 

 

   [Sujet Actif]   +                      [Verbe]                          +  [C.O.D.]      

 

 

 

[Sujet Passif]  + [Aux. Etre et Part. Passé du Verbe] + [« par » Complt d’Agent] 

 
 

1.  Les deux phrases, active et passive, ont le même sens. 
 
2.  Une phrase active ne peut être transformée en phrase passive que si le verbe est 

suivi d’un complément d’objet direct (verbes transitifs). 

Attention :  

Les verbes tels qu’avoir, les verbes intransitifs et les verbes d’état ne peuvent donc 

pas être mis à la voix passive.  
 
3.  Le C.O.D. de la phrase active devient le sujet de la phrase passive. 
 
4.  Le sujet de la phrase active devient le groupe nominal prépositionnel de la phrase 

passive introduit par la préposition « par ». Il prend le nom de complément 

d’agent. 

Attention : 

1. D’autres prépositions peuvent être utilisées, par exemple : 

- L’atterrissage est retardé à cause du brouillard. 

- Les vallées sont noyées dans la brume.   

2. Le complément d’agent  n’est pas toujours exprimé, par exemple :  

Passif : Tout le gâteau a été mangé. => Actif : On a mangé tout le gâteau. 
 
5.  L’auxiliaire « être » utilisé dans la phrase passive est employé au même temps 

que le verbe de la phrase active.  

Attention : bien penser à toujours accorder le participe passé avec le sujet passif. 

 


